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SLOW FOOD Condotta Oltrepò Pavese  
Sede in Broni (PV) 

 

Assemblea ordinaria 
 

 
L'anno 2022 il giorno 25 del mese di marzo alle ore 18.30, presso il Ristorante Selvatico di Rivanazzano (PV), Via Silvio 
Pellico 19, si é tenuta, a seguito di convocazione, l’Assemblea ordinaria della Condotta Oltrepò Pavese per discutere il 
seguente Ordine del Giorno: 
Nel luogo e all'ora indicata risultano presenti: 

1. Nomina del Presidente e del Segretario  

2. Relazione di Teresio Nardi, ex fiduciario, sull’esercizio sociale 2021  

3. Approvazione rendiconto dell’esercizio 2021 

4. Presentazione della neo Fiduciaria della Condotta Oltrepò Pavese  

5. Approvazione del Piano delle attività per l’esercizio 2022  

6. Aggiornamento composizione e nomina del Comitato di Condotta   

7. Proposta di nomina dei delegati per Congresso Regionale 

8. Comunicazioni del Fiduciario  
 N^ 18 soci presenti e regolarmente iscritti all’associazione 

• In rappresentanza del Comitato Esecutivo Regionale, Claudio Rambelli, responsabile eventi. 
Viene eletto a Presidente dell’assemblea: Teresio Nardi 
Viene eletta segretaria: Maria Grazia Delbò. 
Constatata la regolarità dell’assemblea, il Presidente invita a procedere nella discussione dei vari punti all’ordine 
del giorno. 
 

2. Relazione di Teresio Nardi, ex fiduciario, sull’esercizio sociale 2021  
Teresio Nardi, ex fiduciario, fiduciario da lettura della sua relazione che viene discussa dai presenti e di cui 

tutti prendono atto. 
Tesseramento: 

• Ogni attività è stata svolta con l’intento di acquisire nuovi soci.  
• Soci:  

➢ a fine dicembre 2020: 174 
➢ a fine dicembre 2021: 198 

• Soci attuali: 212 
 

Formazione nell’anno 
• Incontri presso OPDF Santa Chiara e Apolf Pavia  
• Incontro a Mulino Ferrari a Pavia 
• Scuola Primaria di Fumo per festa dell’Albero 
• Firma Convenzione con ENAIP e Santa Chiara per Alleanza Cuochi 
• Attività online per Rete Alleanza Cuochi 

❑ Ristorante Corte del Lupo 

❑ Aggiornamenti Regionali 
• Rubrica di Primavera (attività online) 

 

Cene a tema  
• Palio dell’agnolotto 
Degustazione da Andi Fausto in collaborazione con Slow Food Vigevano e Lomellina 
 

Eventi vari  
• Polo Agroalimentare Pavese:  
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o sottoscritta ATS per corsi IFTS 
o Apolf Pavia 
o OPDF Santa Chiara 

o Docenza in corsi IFTS 
o Incontri con Prof.ssa Ughini e Associazione Pomella per definire disciplinare 
o Incontro con ASCOM per evento a Voghera 
o Strada Vino e Sapori 5 incontri e viaggio a Bergamo 
o Quattro incontri con Distretto Bio Slow Oltrepò Pavese 
o Festa di San Martino con Convegno a Voghera ITAS Gallini 
o Costituita la Comunità Slow Food Oltrepoetico 
o Convegno a Fiere Bovina di Codogno per Convegno su Razza Varzese 
o Mercato a Broni il 27 giugno 
o Convegno su salame Oltrepò in collaborazione con Progetto Voghera 
o Servizio con Tele Cremona1 su enogastronomia Oltrepadana 

 
Attività istituzionale 

o Tre incontri con le Condotte Lombarde e Slow Food Lombardia (on line) 
o Incontro con Regionale a Olgiate Olona 
o Incontro con Regionale in Certosa Cantù 
o 4 Comitati di Condotta 
o Mercato di Golferenzo a Natale 
o Congresso Regionale  
o Congresso Nazionale a Genova 

 
Tesseramento  
Le difficoltà incontrate sono state tante:  

• Si insiste sempre per far capire che Slow Food non è solamente “mangiare e bere” o ricerca del 
semplice piacere attraverso il buon cibo, ma che nel “buono, pulito, giusto” c’è un nuovo modello di vita 
e di sviluppo che richiede di rinunciare ad alcune comodità acquisite a vantaggio della tutela della salute 
del pianeta, è cosa alquanto difficile: pochissimi, oserei dire ben pochi condividono, tanti sono scettici e 
ritengono che tutto ciò non sia compito del singolo ma della politica nazionale o internazionale.  

• Far capire che: Slow Food non vuole un “Cibo d’Elite” ma vuol costruire filiere di piccoli produttori locali 
che producano cibo “Buono – Pulito – Giusto” per tutti  

• Il cibo è “Diritto e non Profitto”  
• La ricerca deve lavorare per la tutela dei diritti e non dei profitti  

• Il cibo è benessere sotto vari punti di vista: salute fisica e psicologica, benessere personale e sociale, 
salute del pianeta, conservazione di ambiente – territorio- paesaggio – biodiversità. 

• Slow Food opera: per la salvaguardia della biodiversità, contro il cambiamento climatico in atto, la 
salvaguardia degli oceani, dei mari e delle acque in generale, ; per la valorizzazione dell’agricoltura 
famigliare e contro l’agricoltura intensiva e devastante; contro gli OGM che stanno distruggendo le 
piccole agricolture locali fonti di cibo e benessere per le popolazioni indigene; per promuovere un 
modello di produzione del cibo che valorizzi la biodiversità del cibo stesso nonché il lavoro dell’uomo 
che esso contiene e le tradizioni locale che porta con sé.  

Il lavoro di volontario spesso non è accettato: si partecipa volentieri all’organizzazione di una cena o di una 
degustazione, ma la vita attiva nel gruppo di lavoro non è condivisa e spesso ci si trova in pochi a portare avanti 
i programmi definiti in assemblea dei soci o nel comitato di condotta (Il problema è fidelizzare).  
Il territorio conosce la Condotta Slow Food, sempre più frequentemente veniamo invitati a manifestazioni legate 
ai nostri temi in particolare la divulgazione dei nostri prodotti locali e la divulgazione di tecniche agricole 
sostenibili.  
Non perderemo occasioni per farci conoscere e divulgare le nostre idee; si stanno creando gruppi Slow Food 
nelle nostre valli e nelle pianure; continueremo fino a ad avere una bandiera Slow Food in ogni comune del 
territorio.  
Sarebbe buna cosa creare un gruppo giovani che si relazioni alla realtà giovani regionale e nazionale, per 
portare avanti iniziative autogestite.  
I risultati del tesseramento hanno consentito alla condotta di essere premiata dal Nazionale. 
I presenti prendono atto dell’esposizione di Teresio Nardi. 
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3. Approvazione rendiconto dell’esercizio 2021 
Il fiduciario illustra il bilancio predisposto dal tesoriere Mario Gianelli 
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Il Tutto comprovato da un dettagliato prima nota cassa e dalla documentazione di entrata (ricevute, bonifici) e 
uscita (Bonifici e documentazione di spesa sostenuta) che sono consultabili a richiesta. 
I presenti prendono atto della relazione del fiduciario e approvano all’unanimità il bilancio consuntivo 
dell’esercizio 2021. 
 

4. Presentazione della neo Fiduciaria della Condotta Oltrepò Pavese  
Teresio Nardi, fa presente che il suo secondo mandato in qualità di fiduciario è scaduto nel 2020. In base all’art. 
10 dello statuto si è reso necessario incaricare un nuovo fiduciario e si è resa disponibile a svolgere tale incarico 
Elisa Nervetti che ringrazio per la sua disponibilità nel volersi mettersi a disposizione di Slow Food sul territorio.  
In data 17 febbraio 2022, il Comitato di Condotta ha eletto all’unanimità Elisa Nervetti. 
Nomina che è stata ratificata dal Comitato Esecutivo Nazionale. 
Ringrazio tutto il comitato per i risultati raggiunti negli undici anni trascorsi insieme e fa presente che la sua 
attività non cesserà e che si proporrà come componente della condotta per i successivi quattro anni. Un 
ringraziamento anche a tutti i soci che in questi anni ci sono stati vicini e hanno condiviso con continuità l’attività 
della Condotta e tutte le campagne dell’Associazione.  
 

5. Approvazione del Piano delle attività per l’esercizio 2022  

La Fiduciaria, Elisa Nervetti, presenta e illustra le linee programmatiche che intende adottare e il piano di lavoro 
per il 2022. 

Al fine di proseguire quanto avviato nel precedente biennio e perseguire obiettivi di intenti già proposti (sospesi o 
rivisti nell'efficacia a causa pandemia), ricordo i seguenti tre macro-obiettivi: educare il mondo che ci circonda; 
salvaguardare la biodiversità naturale e sociale; sostenere le nostre cause e influenzare i settori pubblico e 
privato. 

Tenuto conto di quanto sopra, per il 2022 si propone seguente piano di intenti e attività: 

COMUNITA’ 
❖ affiancare la Comunità per la valorizzazione delle acque del Siccomario in progetti in sinergia con altre 

condotte e comunità lombarde; 

❖ sostenere le attività della Comunità Oltrepoetico; 

❖ Coinvolgere altri produttori nella comunità Sopralapanca; 
BIODIVERSITA' BIOLOGICA E PAESAGGISTICA 

❖ Proseguire collaborazione nel progetto Distretto Bio-Slow; 

❖ Attivare laboratori presso le Scuole; 

❖ Ricercare nuovi prodotti locali in via di estinzione; 

❖ Diffondere maggiormente informazioni sui prodotti dell’Arca; 
❖ Interagire e collaborare con Comuni, Enti, Movimenti, Associazioni che abbiano obiettivi consoni ai 

nostri. 
BIODIVERSITA' ALIMENTARE LOCALE  

❖ Arca del Gusto: rubrica online mensile/ evento in presenza in sinergia con altre condotte, realtà 
ristorative, esperti al fine di migliorare la conoscenza al pubblico del progetto in sè e dei singoli prodotti 
presenti;  

❖ Presidio vacca varzese ottonese: evento a La Penicina con tutte le condotte coinvolte;  

❖ Cuochi dell’Alleanza & OSterie: cena esperienziale in ogni realtà presente al fine di far conoscere i 
ristoranti, i produttori, le iniziative SF. Tale occasione servirà per promuovere la Guida e raccogliere 
tessere. 

❖ Sensibilizzare nuove realtà ristorative e GAS, anche pavesi, al fine di sensibilizzare ai valori SF; 

❖ Continuare la collaborazione con Associazione Grani antichi dell’Oltrepò Pavese (di cui siamo soci 
onorari), Associazione PepeVo (Tutela del Peperone di Voghera), Associazione Zucca Berrettina di 
Lungavilla, Associazione per la valorizzazione della Pomella genovese, Strada dei Vini e dei Sapori 
dell’Oltrepò Pavese (membri CDA), Orti Sociali di Voghera, portando avanti quanto già avviato. 

❖ Partecipare a iniziative di ricerca delle Università PC, PV, MI  
BIODIVERSITA' SOCIALE 
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❖ Sostenere VOS 

❖ DONNE: individuare un progetto che unisca le produttrici, le viticoltrici e le ristoratrici al fine di creare  
una rete di contatti utili.  

❖ Giovani: continuare a collaborare con le scuole dei diversi gradi per educare e sensibilizzare le nuove 
generazioni e avvicinarle a SF; creare eventi dedicati ai giovani per avvicinarli a SF; 

❖ SERVIZIO CIVILE e STAGE per sostenere le attività della comunità e coinvolgere i giovani. 
SLOW WINE  

❖ Realizzare evento presentazione Guida; 

❖ Promuovere il nuovo progetto Slow Wine Fair con una tavola rotonda con produttori, comunicatori del 
vino, esperti di conduzione biologica al fine di sensibilizzare alla produzione più ecologica ed equa; 

❖ Realizzare incontro di degustazione in collaborazione con Enoteca Regionale per promuovere vini slow 
(non solo locali). 

TESSERAMENTO E COMUNICAZIONE 

❖ Strategia di comunicazione finalizzata ai tesseramenti 
SINERGIE 

❖ Cogliamo spunto da quanto chiesto dal CER Lombardia per entrare in tavole rotonde con altre condotte 
e comunità; collaborazione continua con SF Germania. 

COLLABORAZIONE NEI GRANDI EVENTI SLOW FOOD  

• Slow Food Day 2022 

• Terra Madre Day: dicembre 2022 

• Partecipazione a Terra Madre 2022 dal 22 al 26 settembre – Torino 
L’Assemblea approva all’unanimità il piano presentato dalla Fiduciaria 
 

6. Aggiornamento composizione e nomina del Comitato di Condotta   

La Fiduciaria fa presente che occorre procedere alla nomina dei componenti del nuovo comitato di condotta. 

Nell’incontro del comitato del 17 febbraio 2022, si sono resi disponibili: 

• Teresio Nardi – Referente educazione e formazione, rapporti con Enti locali; terrebbe 
temporaneamente la carica di tesoriere in attesa di individuare un nuovo incaricato 

• MARIA Grazia Delbò – segretaria 

• Barbarini Roberto – Referente tesseramento 

• Barbara Feltri – Referente rapporti con condotte Tedesche 

• Antonino Bonura – Referente Rete dell’Alleanza dei cuochi 
• Beatrice Perreca – referente a condotta di Pavia 

• Silvia Beltrametti – referente ai rapporti con i GAS 

• Lanfranchi Daniele – Referente sito e social 

• Re Gianluca, attuale referente ai presìdi e arca del gusto che chiede di essere sostituito nell’incarico 
per problemi familiari e che resterebbe nel comitato come consigliere 

• Mauro Argenteri – in qualità di consigliere 

• Francesco Foschi – in qualità di consigliere 

• Luca Truddaiu – in qualità di consigliere 

• Mario Gianelli – in qualità di Consigliere 
Si ripropone il comitato precedente con l’aggiunta due giovani volenterosi. Il presidente fa presente che ogni 

socio che volesse dare la diponibilità, anche minima, alla collaborazione è ben accetto e potenzierebbe le 

possibilità di azione della Condotta sul territorio (sostegno al tesseramento, piccoli aiuti negli eventi, spunti di 

attività da svolgere, collaborazione nella ricerca di prodotti da segnalare su arca del Gusto, competenze 

tecniche-scientifiche da mettere a disposizione, competenze fiscali – amministrative in sostegno all’attività). 

L’assemblea approva all’unanimità. 

7. Proposta di nomina dei delegati per Congresso Regionale 

Secondo quanto previsto dal Regolamento dell’Assemblea Regionale abbiamo diritto a 4 delegati.  

Proposta e nomina delegati: 
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• Quattro Delegati: Elisa Nervetti, Luca Truddaiu, Francesco Foschi, Antonino Bonura 

• Due riserve: Teresio Nardi e Roberto Barbarini 
L’Assemblea approva all’unanimità 

 

8. Comunicazioni del fiduciario 
 

• Intenzione di istituire alcune sedi staccate della Condotta: Zavattarello, Cecima, Romagnese, Valverde, 
Bressana B., Brallo di Pregola  

• Costituzione di un gruppo giovani: continua ad esserci l’intenzione di costituirlo.  
• Invito a collaborazione per tessere: il fiduciario invita tutti i presenti a collaborare per individuare nuovi 

tesserati e attivisti Slow Food.  

• Richiesta contributo a Enti e BCC: il fiduciario chiede all’assemblea l’autorizzazione a richiedere contributi 
a sostegno dell’attività della condotta 

• Il fiduciario chiede all’assemblea l’autorizzazione alla collaborazione in attività di formazione e ricerca 
proposti da enti vari sul territorio; quali: corsi di formazione, bandi ricerca su prodotti tipici locali, progetti 
con scuole, ecc..). L’assemblea esprime parere favorevole alla collaborazione in tali attività. 

 
Alle ore 20.30, completata la trattazione degli argomenti all’ordine del giorno, la seduta e tolta. 
  
 Il Segretario    Il Presidente 
              Maria Grazia Delbò    Teresio Nardi  
 
 


